

## Compte rendu du conseil d'école du 20 juin 2017 – Ecole élémentaire Rive Droite - AUXERRE

### **Etaient présents :**

- Les enseignants :
- Mme Gaudry, classe de CP
- M. Sonnet, classe de CP
- Mme André, classe de CP/CE1
- Mme Bourguignon, classe de CE1/CE2
- Mme Bonnet, classe de CE2/CM1
- Mme Delbos, classe de CM1
- Mme Jäger, classe de CM1/CM2
- M. Bethery, classe de CM2
- Mme Henrion, classe Ulis
- Mme Piquerey, enseignante, nouvellement nommée dans l'école
- Mme Gobillot, classe de CE1, directrice
- Mme Cos, enseignante spécialisée
- Mme Denaux, enseignante spécialisée
- Mme Goussard, psychologue scolaire
- Mme Rioux, enseignante spécialisée nouvellement nommée au Rased Rive Droite
- Les représentants de parents d'élèves :
- Mme Saulais
- Mme Gallardo
- Mme Ouazarf
- Mme Amghar
- Mme Bourouma
- Mme Zakari
- **Absents ou excusés :**
- Mme Roumieux, Inspectrice de l'éducation nationale, circonscription Auxerre 1
- M. Soury, représentant élu de la ville d'Auxerre
- Mme Qoji
- M. Hammami
- Mme Gotte, enseignante
- Mme M'Rabet, enseignante

**Présentation** des membres du conseil d'école et des nouveaux enseignants qui travailleront à l'école élémentaire Rive Droite l'année prochaine : Mme Piquerey arrive de l'école Jean Pezennec à Saint Florentin et s'occupera des CE1/CE2 à la rentrée. Madame Rioux remplace Madame Cos au Rased Rive Droite

### **Bilan de l'année scolaire 2016 - 2017:**

L'année scolaire 2016/2017 se termine. Les effectifs importants et les nombreux cours doubles ont accru nos difficultés. La mise en place de la nouvelle loi sur la scolarité des élèves de l'Ulis a nécessité de nombreuses mises au point et des ajustements tout au long de l'année. Cependant, dans toutes les classes, et pour chaque niveau, les compétences et notions prévues par les nouveaux programmes ont été abordées et étudiées.

Et mis à part le projet jardin, tous les projets de classes et d'école ont pu être menés à bien.

Au cours de ce dernier trimestre et par ordre chronologique:

- Les élèves de CM1 de Madame Delbos se sont produits sur la scène du théâtre municipal d'Auxerre. Ce spectacle, ouvert au public était l'aboutissement d'un travail mené avec la compagnie AEDES sur le chant lyrique. Mme Delbos regrette que certains enfants et leurs parents ne soient

pas venus au spectacle du 8 avril. Tous les élèves avaient beaucoup travaillé à ce projet, ne pas participer au spectacle final a pu être frustrant et démobilisant pour certains.

- Les CM1/CM2 de Mme Jäger et les CM2 de M. Béthery ont présenté le 12 mai sur la scène du pôle Rive Droite un spectacle de contes. Cette soirée était l'aboutissement d'un travail de lecture, réécriture de contes traditionnels menés tout au long de l'année avec les intervenants de l'association « tribu des sens » dans le cadre du festival « premiers gestes ». Les élèves ont pu acquérir grâce à ce projet de nombreuses compétences en maîtrise de la langue mais aussi prendre confiance en eux et s'épanouir grâce au théâtre.
  - Le 1er juin a eu lieu le décathlon de l'école élémentaire Rive Droite auquel tous les élèves ont participé. Grâce à la mobilisation de tous (parents, enseignants, conseillères pédagogiques) la journée a été réussie. Les élèves répartis en équipes multi-âges ont apprécié cette journée, tous ensemble. L'année prochaine nous ferons attention à ne pas reproduire les petites erreurs matérielles ou d'organisation.
  - Le 12 juin l'ensemble des élèves de l'école s'est produit pour un spectacle chorale au théâtre municipal d'Auxerre. Ce travail de chant avait débuté dans les classes avec Annick Bacot dès le mois de novembre. Le spectacle était de l'avis de tous, très réussi. Nous ne pourrions probablement pas mener à bien un projet chorale l'année prochaine, faute de budget pour payer l'intervenant.
  - Les Grandes Sections des écoles des Mignottes et Rive Droite et les deux classes de CP se sont retrouvées au cours de 3 matinées pour des activités de graphisme, d'arts, de sport, de lecture. Ces temps d'échange permettent aux élèves de Grandes Sections de rencontrer les CP, les enseignants et les locaux de la « grande école ». Les CP ont eu grand plaisir à retrouver les maîtresses et les ATSEM de maternelle. Ils prennent leur rôle de tuteur très au sérieux.
  - Le 19 juin les élèves de CE1 de Mme Gobillot et de CE1/CE2 de Mme Bourguignon ont participé à la fête du vélo organisée par l'office municipal des sports.
  - Le 19 juin, la Brigade de Prévention de la Délinquance Juvenile de l'Yonne est intervenue dans les classes de cycle 3 pour expliquer aux élèves la loi et la justice des mineurs. Nous avons pris contact avec cette unité de prévention suite des difficultés de comportement importantes de certains élèves de CM2 dans mais aussi en dehors de l'école.
  - Le projet jardin auquel participe les classes de CP, CE2, CM1/CM2 et Ulis a été un peu mis en veille. Les actions que nous avons prévues au début de l'année et l'intervention de Madame Locqueville n'ont pu se faire car nous n'avons pas obtenu le financement que nous avons demandé à la Ville d'Auxerre. Un nouveau projet a été déposé auprès des organismes financeurs pour la prochaine rentrée. M. Soury étant absent, nous n'avons pas de nouvelle de notre projet. Néanmoins, nous avons entretenu nos jardins, nous avons participé à une action avec l'OAH dans les résidences du quartier.
- La communauté de communes a installé à notre demande un composteur derrière l'école. Toutes les classes ont reçu une formation au compostage.
- L'année prochaine, les familles seront encouragées à apporter leurs bio-déchets tous les lundis matin dans quatre bio-seaux disposés aux entrées de l'école. Les élèves de Madame Jäger prendront en charge ces collectes.

- Les CP/CE1 de Mme André, les CP de M. Sonnet et les élèves de l'Ulis feront une sortie scolaire à Laduz et visiteront le musée des arts populaires le 6 juillet.

Les parents d'élèves présents nous disent apprécier toutes ces actions et pensent que beaucoup de choses sont faites à l'école. Ils trouvent que l'école Rive Droite fait parler d'elle positivement avec toutes ces actions menées qui rayonnent au niveau de la commune.

#### **Coopérative Scolaire :**

- Les recettes proviennent des cotisations et des ventes de photos. Avec cet argent, nous avons acheté des livres que nous offrons aux élèves à Noël, du matériel de sport et des médailles pour le décathlon, des jeux pour la cour.

#### **Organisation pédagogique 2017/2018 et installation de la nouvelle classe**

- A noter que l'équipe pédagogique est stable, ce qui nous permet de travailler sur du long terme.

Nous avons une nouvelle classe qui ouvre à la rentrée ce qui nous permettra d'avoir des effectifs moins élevés et de mieux prendre en charge les 12 élèves de l'Ulis.

- A la rentrée 2017-2018 et si les effectifs ne varient pas trop durant l'été, nous avons retenu cette organisation :

- CP – 20 élèves – M. Sonnet
- CP – 20 élèves – Mme Gaudry
- CE1 23 élèves – Mme André
- CE1 - 24 élèves – Mme Gobillot et un enseignant qui sera nommé au mois de juillet
- CE1 – 7 élèves – CE2 13 élèves Mme Piquerey
- CE2 – 24 élèves – Mme Bourguignon
- CE2 – 7 élèves – CM1 14 élèves – Mme Bonnet
- CM1 – 23 élèves – Mme Delbos
- CM2 – 25 élèves – Mme Jäger
- CM2 – 25 élèves – M. Béthery
- Mme Henrion reste en charge de la coordination de l'Ulis

Afin que les élèves soient mieux répartis dans l'ensemble de l'établissement, la classe d'Ulis s'installera au 1er étage et les 2 classes de CP seront au rez-de-chaussée.

Du fait de cette ouverture de classe, les élèves accueillis à la garderie seront installés dans la cuisine qui sera réaménagée.

#### **Présentation du projet d'école 2017 – 2020**

Les axes prioritaires de notre projet d'école avaient déjà été présentés lors du 2ème conseil d'école. Nous les lisons à nouveaux et présentons les objectifs que nous espérons atteindre en visant ces axes. Les parents pensent que nous devrions privilégier le travail en petits groupes pour de nombreuses actions. Nous notons que les actions mises en place pour atteindre ces objectifs seront présentées lors du prochain conseil en début d'année.

Nous discutons également de l'importance de la préparation de nos élèves aux exigences du second degré. Les enseignants de CM2 participent à de nombreuses réunions avec les professeurs du collège Paul Bert qui nous alertent sur des points que nous n'aurions pas assez approfondis.

Le projet d'école 2017 – 2020 est adopté par le conseil d'école.

#### **Sécurité dans l'école – Travaux prévus :**

- Le petit parking à vélo que nous avons demandé n'est toujours pas installé.
- Une nouvelle porte a été installée pour accéder au bâtiment du bas.
- Une entreprise est venue pour établir un devis pour le festonnage de l'ensemble des grilles de la cour et pour installer une barrière pour réglementer l'accès au parking derrière l'école qui est réservé au personnel enseignant et municipal.
- Lors du conseil précédent, les parents demandaient à ce que le petit chemin qui longe la cour du haut et arrive avenue de la Résistance soit entretenu. La mairie nous a répondu que ce chemin avait été fait par les nombreux passages des piétons et qu'il était sur un terrain privé. Nous pensons qu'il faudrait réfléchir à la réalisation d'un accès par le haut de l'école.
- Des parents d'élèves et habitants de la rue Charles de Foucault se plaignent du bruit et des nuisances faits par des quads sur les terrains et sur le parking en haut de l'école. Inquiets également pour la sécurité de nos élèves, nous nous demandons si il serait possible de réinstaller de grosses pierres interdisant l'accès à tout véhicule sur ces terrains?
- Nous remarquons également que ces derniers temps des détritrus, des saletés, des déchets sont présents dans le quartier et aux abords de l'école. Nous notons l'importance d'un environnement agréable pour nos élèves et les personnels. Nous aimerions que les correspondants de quartier passent plus souvent aux abords de l'école.

**Questions diverses :**

- En ce qui concerne les rythmes scolaires, les membres du conseil d'école aimeraient que nous revenions rapidement à une semaine de 4 jours. Les horaires que nous avons avant la mise en place de la semaine de 4,5 jours nous paraissent tout à fait adaptés.
- Madame Thivelet, agent de service à plein temps sur l'école part en retraite au mois de décembre. Les membres du conseil d'école demandent à ce qu'elle soit remplacée par une personne titulaire à temps plein. Il nous paraît important que madame Krier, notre deuxième agent de service ne se retrouve pas seule dans l'école à aucun moment de la journée.

La séance est levée à 19h15. Nous remercions Mmes Ouazarf et Amghar dont les enfants partent au collège d'avoir assisté à l'ensemble des conseils d'école. Nous espérons que les autres parents présents se représenteront en tant que délégués lors de la prochaine rentrée.

Nathalie GOBILLOT  
Directrice de l'école élémentaire Rive Droite